

Portavoz de las Comisiones Campesinas de Aragón

Nº 13 JULIO-AGOSTO 1.970 5 ptas.

TEMA DE ACTUALIDAD

ARCHIVO

LOS PRECIOS DE LA FRUTA A MERCED DE LOS ESPECULADORES

El abundante pedrisco y las pertinaces plagas que este año han azotado los cultivos en nuestra región suponen cuantiosas pérdidas para la mayoría de los hortifruticultores de las huertas del Ebro, Jalón y otras zonas hortelanas.

Incluso significa la ruina de numerosos campesinos pobres y modestos de la ribera del Jalón, de pueblos tales como Embid de la Ribera, Sabiñan, Sestrica, El Frasno, Arándiga, Morés, Brea y otros.

Si las plagas, la sequía, las heladas, los pagos e impuestos son dogales que inquietan y diezman a los hogares campesinos, lo que realmente quita el sueño y el sudor a los hombres del campo son las trapacerías y enjuagues de los intermediarios, logrenos y especuladores que trafican con los productos del campo, quienes fijan los precios que les viene en gana, dominando y manojando a su antojo y exclusivo beneficio los mercados. Y de tal manera que mientras los campesinos perciben precios ruinosos los consumidores de la ciudad tienen que pagar las frutas y verduras a precios exorbitantes. Esto ocurre con las cerezas de Montañana, las fresas de Santa Cruz de Grio, las cebollas de Fuentes y de Gallur, los tomates de Utebo y Alagón, los melones de Remolinos, las peras y manzanas de Calatorao, Epila y La Almunia.

Entretanto, el Gobierno OPUS-MATESA cuando no se encoge de hombros autoriza descabelladas importaciones de frutas para "estabilizar los precios"... salvo contadas excepciones salvo que las Hermandades y Cooperativas estén en buenas manos, en manos de hombres honestos y combativos, las autoridades no mueven un dedo para atajar el problema, para evitar el que los trabajadores del campo sean esquilados y timados por los especuladores.

Los campesinos deben tener presente que las autoridades y paniaguados de cada lugar, cuando no son ellos mismos los especuladores, suelen ser los comisionistas o encubridores a sueldo de los traficantes, razón de más para que no hagan ni una mueca en contra de ellos.

Esto evidencia que los campesinos jamás deben confiar sus problemas y aspiraciones a quienes se llaman alcaldes y presidentes designados a dedo o a base de "pucherazos", pues no solo robos pueden esperar de ellos. Los campesinos de cada lugar tienen que organizarse en COMISIONES amplias y democráticas que organicen y dirijan la lucha, haciendo de las Hermandades y Cooperativas órganos para la defensa real de los intereses campesinos, programando la comercialización e industrialización de los productos agrícolas, acabando con la plaga de intermediarios y las autoridades que los encubren.

E C O S D E L C A M P O

PRIMERA ASAMBLEA GENERAL DE COMISIONES OBRERAS AGRICOLAS Y CAMPESINAS

Como ya informábamos en el Nº 12 de "EBRO", en esta histórica reunión se aprobaron cuatro ponencias, que iremos publicando en números sucesivos.

Seguidamente incluimos la primera de ellas.

LA UNIDAD OBRERO-CAMPESTINA

Las Comisiones campesinas pueden ser en un futuro no lejano más de las fuerzas motrices más dinámicas del pueblo y el futuro Sindicato Independiente y Democrático, junto con nuestros compañeros de Comisiones Obreras.

Hemos llegado a tal extremo que lo mismo el obrero asalariado que el pequeño y medio campesino emigran de sus pueblos ante las condiciones del agro español, para los jornaleros, la falta de trabajo y los salarios de hambre; para el campesino, la política de bajos precios para sus productos agropecuarios, para todos, la falta de cultura, vivienda, asistencia sanitaria, etc. etc..

Partimos de una situación deteriorada, intentamos adquirir la suficiente conciencia y anhelo para cambiar la situación adversa hoy, favorable mañana.

Estamos entregando ya millones de kilos de trigo, cebada, remolacha, agrios, leguminosas, vino, etc. y con una política auténticamente campesina y planificada abasteceríamos muy sobradamente todos los mercados de la nación de productos de consumo, teniendo en cuenta que las pocas divisas sanas proceden de las exportaciones agrícolas. Y todas estas cosas se producen por medios artesanales, al no poder adquirir las máquinas necesarias por su elevado precio. ¿Y por qué ocurre? Porque son los magnates de la industria y la banca los que controlan el Gobierno y deciden sobre la suerte del campo y los precios.

Estos problemas hacen insostenibles la situación, creando climas tensos entre el obrero agrícola y el pequeño campesino. En pocas partes de nuestra geografía surgen diferencias de opinión entre el obrero asalariado y el pequeño y mediano propietario. El gran error está en que creemos que el mal es de nosotros mismos. Cuando al jornalero no se le paga su justo precio, lucha contra el pequeño y mediano agricultor y estos a su vez contra aquél. Si se observa la cuestión detenidamente, vemos de donde procede el mal y que es lo que lo motiva. Si ponemos como ejemplo la zona vinícola, que es donde predominan los pequeños propietarios, al obrero se le pagan unas 200 ptas. por jornada y no en todos los casos, pues hay zonas con jornales de 150 y 160 ptas. jornal miserable dadas las condiciones de vida existentes. Entonces el pequeño y mediano agricultor gritan que no pueden pagar esos jornales. Si a estos campesinos les quitan los líquidos impositivos, en lugar de aumentarlos como han hecho estos años, se les eximiera de la contribución urbana, parte de la rústica y demás aranceles e impuestos, si en lugar de 32 ptas. para el grado de hectólitro de vino, impuesto por el Consejo de Ministros alegando infracciones - caballo de batalla para mantener el estancamiento actual - se pagara a 60 ptas. grado hectólitro, precio justo y además en consonancia con los precios europeos, entonces el pequeño y mediano agricultor pagaría con gusto 350 Ptas. de jornal como mínimo. Llegamos a la conclusión de que el mal nos viene de arriba y los que nos peleamos somos los de abajo.

Los obreros agrícolas lucharemos por nuestro salario y el pequeño y mediano agricultor por sus intereses, independientemente, pero ambos apoyándonos mutuamente con decidida solidaridad, aunando los esfuerzos para acabar con las estructuras actuales. La unidad de

los intereses del campesino pequeño y medio del obrero agrícola y de las demás capas trabajadoras, forman una plataforma segura para concluir con éxito la lucha contra el capitalismo.

La agricultura española se puede comparar con la situación de un enfermo grave, cuya salud está amenazada al mismo tiempo por dos males; uno de ellos las provincias con grandes latifundios que los jornaleros riegan con su sudor durante toda la vida sin ninguna recompensa; el otro, las provincias donde existe el minifundio, donde el pequeño campesino arrastra una vida miserable por falta de medios para la explotación de la tierra con provecho.

Hemos llegado a la conclusión de que todo el campesinado español, que está en lucha contra la dictadura, deberá permanecer estrechamente unido al proletariado industrial y contra la burguesía monopolista.

El capitalismo español ahoga y sigue estrangulando a las fuerzas que crean todo con su trabajo. Nos quita y oprime en favor de los grandes explotadores y capitalistas, que tienen por objeto reprimir la resistencia de la gran mayoría de la población. He aquí la necesidad ineludible de aunar todas nuestras fuerzas para formar un solo bloque, manteniendo inquebrantable la unidad y ligazón contra la dictadura en descomposición y caminar hacia nuestra emancipación total.

Preconizamos una verdadera alianza entre obreros y campesinos y todos los demócratas y progresistas de nuestro país por las libertades democráticas.

Triste la situación de los hombres, sociedades y pueblos que no sean capaces de preparar la lucha, la acción práctica y mental para los cambios que son inevitables.

El régimen y la sociedad que considera al hombre únicamente como medio para enriquecerse es antihumano y despótico. Hoy nuestro Estado lo es.

MASACRE FASCISTA EN GRANADA

Los miles de obreros de la construcción de Granada y de toda España, están siendo ferozmente explotados. En Granada se manifestaron pidiendo un jornal decente y fueron ametrallados por la Policía. Hubo tres muertos y varios heridos.

!ABAJO LA REPRESION! !VIVAN LOS OBREROS!

LA TIERRA PARA QUIEN LA TRABAJA

EL REPARTO DE LA TIERRA, EJE DE LA REFORMA AGRARIA (I)

La profunda y endémica crisis que de antiguo, agudizada brutalmente durante estos lustros de franquismo, que tiene agarrotada a la agricultura española, no proviene de la falta de brega y capacidad de los trabajadores del campo, del minifundio o de las adversidades climatológicas. ¡NO!

La causa suprema que carcome y hunde a nuestra agricultura consiste en la catadura reaccionaria y caduca de la dictadura oligárquica, capitalista-terrateniente que "disfrutamos" defensora a ultranza del latifundismo, de esa gran propiedad señorial y absentista que presenta una resistencia feroz a la reforma agraria, a la transformación de las arcaicas estructuras campesinas, a que la tierra esté en manos de las que la trabajan, que se aferra al cultivo extensivo, que obstaculiza la implantación de nuevos regadíos, que se resiste a la mecanización y a las modernas técnicas y métodos agropecuarios. Todo lo cual constituye un crimen social y humano, ya que, mientras millones de hectáreas permanecen yermas o mal cultivadas, más de un millón de jornaleros y campesinos han tenido que emigrar en los últimos cinco años y otros tres millones se ven obligados a malvivir, condenados al para y a la miseria.

Menos del uno por ciento de los propietarios son dueños del 55 por ciento de la tierra y día tras día se acentúa más y más el proceso de concentración. Las medidas gubernamentales del llamado "acceso a la propiedad", los arbitrarios y exploradores planes del Instituto de Colonización, las cacicadas de la Concentración Parcelaria y los chanchullos de langistas con las tierras comunales están agudizando clamorosamente la situación.

El latifundismo campea provocadoramente por todo Andalucía, Extremadura y Aragón, la región Leonesa y Castilla la Nueva, de modo más acusado. Esta mala e irritante distribución de la tierra obliga a que en España tengamos más de un millón de jornaleros sin tierra, otro millón de campesinos pobres y otro millón de aparceros, arrendatarios y pequeños campesinos atrapados por el para encubierto o real. (Continuará)

ORDENACION RURAL DEL ALTO JILOCA

Los mandones y sus acólitos de la comarca están maquinando para imponer a su modo y exclusivo beneficio la Ordenación Rural. Esta comprende a unos 33 pueblos, con unas 160 mil Has.

Los jornaleros y campesinos pobres y medios -en particular los jóvenes- no se fiaron un pelo de los elementos que manejan el cotarro. Y para intentar disipar recelos -nunca más justificados- los de la Cámara Agraria de Teruel organizaron una llamada asamblea en Santa Eulalia, con su peculiar estilo fascista, donde los jerarcas tenían la voz cantante, poniéndolo todo de color de rosa. A los campesinos no se les permitió abrir la boca.

Los jerarcas de Teruel sudaron de tanto insistir.... "en los grandes beneficios que la Ordenación puede suponer. Claro que supone, grandes beneficios para la banda de caciques y sus secuaces que todo lo deciden a espaldas del pueblo. Los demás todos saldremos perdiendo, expoliados y teniendo que emigrar.

La Ordenación Rural tenemos que hacerla los propios braceros y campesinos organizados en COMISIONES.-

(Corresponsal)

EL AYUNTAMIENTO DE TAUSTE EN EL CANDELERO

Sobre el reparto de tierras de las corralizas de Privilegio entre un millar largo de vecinos sin tierra de Tauste, más de una vez hemos razonado e insistido que nada se conseguiría confiando en los que usurpan el Ayuntamiento, puesto que -y esto no es ningún descubrimiento- al alcalde lo nombra el Gobernador Civil, a propuesta de los caciques del pueblo, sin contar con el pueblo para nada.

Durante muchos años han sido las "Hareutas", promesas y más promesas del rufian de Jarauta para dar largas al asunto, mientras que a los que disfrutaban de las tierras les prometía no desempolvar nada a cambio de que los "seguros" los hicieran con él.

Para colmo de escarnio, los 600 parcelistas de la República, cuando iban a ser puestas en regadío fueron despojados de sus tierras. ¡CABE MAYOR VILEZA!

El alcalde actual prometió gestionar el asunto, ¡DANDOLE EL CARPETAZO!

No nos cansaremos de insistir que las corralizas no las sueltan los truhanos que las tienen mientras el pueblo no se las arranque con su lucha.

LOS COLABORADORES DE "EBRO"

ANTE LAS FIESTAS LOCALES

Cada año, durante los meses de Agosto y Septiembre, como es tradicional, rebrotan en su editorial de abril entre otras tinarias y aburridas las fiestas locales por los pueblos de la geografía aragonesa.

Hasta la sublevación fascista de Franco, las fiestas locales en todo Aragón eran un estallido delirante popular, donde se manifestaba portentoso el genio, la alegría, la diversión y el entusiasmo del vecindario. Era el bien merecido descanso y desahogo por todo un año de dura brega campesina.

Pero en 1936 la bestia fascista, con su cobarde embestida, ensangrentó y cubrió de luto a España entera, con lo que el pueblo quedó tullido, sin moral. Por esta razón y por el asco que al pueblo le produce este oprobioso régimen, las fiestas de los pueblos de Aragón han perdido todo el entusiasmo y sabor popular, se han petrificado como puras momias, secas y apáticas, con programas ramplones y año tras año repetidos; los consabidos actos religiosos, charanga y aburrimento a pasto, comer y beber como único recurso...

Pero llevamos ya tres décadas soportando la tragedia franquista y sus dolorosas consecuencias, consecuencias e inmovilismo que ya no aguantan las nuevas generaciones. La juventud se muestra inquieta y pugna por renovar y dar un aire nuevo a sus diversiones, a sus ilusiones y aspiraciones, dando rienda suelta a sus deseos e iniciativas, organizando por su cuenta actos de todo tipo, "Peñas" y "Clubs" juveniles, las más de las veces contrariando ordenanzas municipales y desafiando la obstinación de caciques y autoridades y el fatalismo de los mayores.

Está claro que en la medida que los vecinos más inquietos y combativos de cada lugar, y muy en particular los jóvenes -chicos y chicas- se organicen y planten cara a las anodinas autoridades y lleven adelante sus iniciativas, sanearán el asfixiante ambiente en que viven y lograrán la libertad y democracia que precisan.-C

En la UTECO de Zaragoza se han esfumado 4 millones de Ptas. y los jerarcas pretenden elevar las cuotas de las Cooperativas del Campo para cubrir la estafa, echando tierra al asunto.

CAMPESINO, HAZ CIRCULAR A "EBRO"

El Suplemento Castellano de "LA VOZ DEL CAMPO" en su editorial de abril entre otras cosas dice: "...Con el recién estrenado equipo OPUS DE MATESA, vemos como los problemas del campo se hacen cada vez más grandes, a la vez que surgen otros nuevos. Está claro que los cambios de fachada no arreglan las cosas. El problema es de fondo, de régimen. Y mientras no haya cambio de régimen no habrá cambio de las estructuras agrarias.

Las intenciones del "representante campesino" en el Gobierno, Allende, no ofrece hoy ninguna duda. "Hay que ir -ha dicho- a la concentración de la tierra en grandes fincas para hacerla rentable". Terrible contradicción la de Tomás Allende cuando todo el mundo sabe, y los campesinos mejor que nadie, que es precisamente lo contrario. Las pequeñas fincas, pese a la inferior calidad de la tierra, producen doble y más en las manos mimosas de los que la trabajan.... La solución al problema agrario y a todos los problemas de España está en la instauración de un régimen popular y democrático, que nos abra a los españoles la vía hacia el socialismo. Régimen que no nos vendrá de la mano de los terratenientes, sino que tenemos que conquistarlo luchando unidos los campesinos con todas las fuerzas que condenan la dictadura y se pronuncian por la libertad"...

ATRACO A LAS COOPERATIVAS

El Gobierno exige ahora el pago por Impuesto de Tráfico de Empresas a las Cooperativas desde 1966, cuando se creía que estaban exentas. De prosperar tan draconiana medida las cooperativas de Aragón tendrán que desembolsar unos 100 millones de Ptas. Algo así como darles la "punzilla".

!AL VICIO DE PEDIR, LA VIRTUD DE NO PAGAR!

SI EN TAUSTE FRACASA LA CEBOLLA

Como quiera que el cultivo de la cebolla en Tauste está en manos de unos cuantos especuladores, se teme que el fracaso de la comercialización pueda sobrevenir de un momento a otro, lo que afectaría gravísimamente a unas mil familias. Para evitarlo, el negocio de la cebolla debe estar en manos de los campesinos y sus Cooperativas.- C